

柏川地区文化祭

【公民館窓口・電話受付時間】

平日 9:00~17:00 (土日、祝日除く)

○ 文化芸術の秋 日ごろの成果を存分に！

11月2日(日)柏川小学校校庭、体育館を会場に「第5回 柏川元気まつり」が開催されました。柏川地区の文化祭は、体育館内で柏川中学校の吹奏楽演奏をはじめ、柏川小、月田小の児童絵画作品展示、各種団体や個人製作の作品展示、演武や演奏、呈茶コーナーなど、また校庭屋外ステージでも様々な演奏やキッズダンス、演舞が繰り広げられました。

当日は天候にも恵まれ、会場は多くの来場者で賑わいました。作品を出品された方、ステージ出演された方、皆さんともに日ごろの成果を存分に発揮されました。

観覧しても出演・出品しても楽しい文化祭。来年もたくさんの方の参加をお待ちしています！



吹奏楽部演奏
など体育館内
ステージ発表



屋外ステージ
発表の様子



体育館内作品
展示の様子



公民館講座「書き初め教室」のお知らせ

集会所学習支援事業 講座のお知らせ

○ 新春恒例の「書き初め教室」
参加者募集

・日時=令和8年1月6日(火) 9:30 ~ 11:30

・対象=柏川地区在住 小、中学生

※ 小学生は3年生以上

・会場と定員=柏川公民館 多目的ホール

15名(先着順) 参加費無料です！

・申込=柏川公民館へ電話で (027-285-3311)

・持ち物=書道用具、書き初めのお手本

○ 「すみ絵教室」参加者募集！

白と黒で織りなす世界、すみ絵の独特的な味わいを体験してみましょう。

- ・日時=令和8年2月3日、10日、17日 毎週火曜
午前9時30分～午前11時30分 ※ 3回連続講座
- ・会場=柏川公民館 第2会議室
- ・対象、定員=本市在住の方 10名(先着順)
- ・参加費=500円(材料代 初回に集金します)
- ・もちもの=書筆、硯、書道下敷き、ふきん、筆を洗う容器
- ・申込=令和8年1月23日までに、柏川公民館へ電話(027-285-3311)又は窓口にてお申ください。





隣保館

NEWS

柏川町西田面192-1

☎ 285-5534 FAX 285-5541

○ 「はつらつカフェ隣保館」

12月は9日にオープンします！

12月は、簡単な手作りケーキを作って、クリスマスパーティーにしたいと思います。初めて参加される方、大歓迎です。

前橋市隣保館では、NPO法人つなぎ手のご協力で、6月から「はつらつカフェ隣保館」をオープンしています。どなたでも参加できます。事前の申し込みは不要です。直接お越しください。

・日時 = **12月9日（火）10:00～12:00**

・場所 = 前橋市隣保館保健衛生室及び相談室
 ※ お茶とお菓子を用意してお待ちしています。一人でも、仲間と一緒に、自由にご参加ください。社会福祉士などの専門職への相談も可能です。皆さんで、歓談したり、歌ったり、演奏を聴いたり、楽しい時間を一緒にしませんか。

○ 人権週間

12月4日から10日は人権週間です。1948年

女性の人権を守ろう

家庭や職場における男女差別、性犯罪・性暴力、配偶者・パートナーからの暴力、職場におけるセクシュアルハラスメントや妊娠・出産等を理由とする不利益取扱い（マタニティハラスメント）などの人権問題が依然として発生しています。誰もがお互いの立場を尊重して協力し合えるよう、この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

子どもの人権を守ろう

いじめや虐待、体罰、性犯罪・性暴力などの子どもをめぐる人権問題は後を絶たず、依然として深刻です。子どもが一人の人間として、また、権

12月10日の国際連合第3回総会において、「世界人権宣言」が採択されたのを記念して制定されました。この日を最終日とする1週間を「人権週間」としています。

いじめや虐待、性被害等の子どもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。

これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。

○ 障害者週間

12月3日から9日までの1週間は障害者週間です。2004年の障害者基本法の改正時に制定されました。広く障害者の福祉について関心と理解を深めるとともに、障害者があらゆる分野での活動に参加できるよう、呼びかけています。

利の享有主体として最大限に尊重される社会にするため、この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

高齢者の人権を守ろう

高齢者に対する介護施設や家庭等における身体的・心理的虐待、高齢者の家庭等による無断の財産処分（経済的虐待）などの人権問題が発生しています。高齢者が安心して生き生きと暮らせる社会にするため、認知症への理解も含めて、この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

出典：人権教育啓発情報誌『アイユ』2025年

（令和7年）4月号

柏川地区体育行事

○ 第56回 柏川地区駅伝競走大会

「新屋チーム」3年連続で優勝杯を手に！

寒くもなく風も穏やかな絶好の駅伝日和。

11月16日（日）柏川地区駅伝競走大会が開催されました。オープン参加3チームを含む全7チームで争われ、新屋チームが3年連続優勝の快挙を達成しました！おめでとうございます。新屋チームの快進撃が続くのか、対抗チームが現れるのか、来年の駅伝競走大会も楽しみですね。

～大会結果～	タイム
・優 勝 [新屋チーム]	35分 8秒
・準優勝 [月田チーム]	37分 7秒
・3 位 [女瀬チーム]	37分37秒



優勝 新屋チームの記念撮影



トップでフィニッシュ！

【区間賞】 (敬称略)

1 区 (0.8km)	猪熊大粹	3分22秒	区間新
2 区 (1.1km)	清水心美	3分36秒	
3 区 (1.6km)	金澤蒼真	5分28秒	
4 区 (2.4km)	清水幸夫	7分52秒	
5 区 (1.6km)	細川大樹	5分17秒	
6 区 (2.4km)	持田麗王	7分51秒	

主催：柏川体育協会・柏川地区子育連

小学生の 人権作文を紹介



けんかって大切なんだ

ひさき

柏川小4年 赤石 悠希

ぼくはある男の子と、とても仲が良い。いつも遊んでいて、相談や、なやみなども、その子と話している。時々小さなけんかなどもしているが、その時は、すぐあやまることができた。

そんなある日、じけんはおきた。いつもはささいなことで、けんかをするが、その日のけんかは、そんな小さなことじゃなかった。いつもは、かるい口げんかだが、その日のけんかは、言い合いになった。「もうぜっこうだ！」そう言った。そしたらむこうも「別にいいよ！」と言った。そのまま家へ帰ったが、心がもやもやした。今考えれば、「なんでけんかなんかしちゃったんだろう。」そう思った。

でも、ぼくはあやまる気がなかった。相手がわるいと思っていた。でも、時間がたつにつれて、自分がわるいと思えてきた。

「やっぱりあやまろう！」そう思って、その子の家へ行った。そしたら、その子が出てきて、あやまってきた。ぼくは、「え？」と思った。その子は自分がわるかったとあやまってきた。ぼく

も、「本当にごめん」とあやまった。そしたら、その子は笑って、「いいよ」と言ってくれた。ぼくは泣いてしまった。こんないい友達がいて、うれしくてうれしくて泣いた。そしたらその子はなぐさめてくれた。「大丈夫だよ」と、ぼくは「ありがとう」と言った。

その時ぼくは、ふと思った。けんかするほど仲が良いというが、ぼくは今までそんなわけないと思っていた。けんかしたら仲がわるくなると思ったからだ。でも、今分かった。けんかするほど仲が良いの本当の意味は、けんかをして、あやまれる仲だということだ。

ぼくは笑った。そしたらその子は「どうしたの？」と言ってきた。ぼくは「なんでもない！」と言った。そしたらその子は、「え～おしこてよ～」と言ってきた。ぼくは「おれたちって、本当に仲いいよな～」と言った。その子も、「本当だよね～」と、言った。

「これからもずっと親友でいようね！」とぼくは言った。その子も、「うん！」と言った。

そしてぼくたちは、それからまた遊んで、暗くなってきたら、「また明日な！」と言って帰った。ぼくは心がハッピーだった。

そしてぼくは、友達って大切だと改めて思い、「けんかって大切なんだ」と、気づいた。

(敬称略) ※学年は令和6年度時です。

粕川地区地域づくり協議会

○ 粕川沿い杏樹木剪定等作業を実施しました

日頃より当協議会の活動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。住民皆様からご寄附いただいた「粕川沿い桜及び杏維持管理協力金」で本年度は以下のとおり杏樹木の剪定等作業を実施しましたので報告申し上げます。

なお、桜樹木剪定等作業は、令和8年1月下旬～2月下旬に実施する予定です。

- ・作業内容 = 剪定 9 本、倒木撤去 3 本
- ・作業場所 = 大光寺橋～長栄橋間の西岸（粕川町稻里及び女渕地内）
- ・作業日 = 令和7年10月27日～29日
- ・発注者 = 粕川地区地域づくり協議会

【写真上】剪定実施後の杏

【写真下】倒木撤去後の様子



前橋市立図書館 粕川分館 だより

《一般書》

- 八雲とセツを追いかけて神様と妖怪に出会う旅（譽田亜紀子）
- 小さな神のいるところ（梨木香歩）
- 秀長と秀吉（歴史の謎を探る会）
- 仕事に使える「語彙力」便利帖（日本の「言葉」俱楽部）
- オカルティック・ノスタルジア（皆藤黒助）
- 伊勢大名の関ヶ原（近衛龍春）
- 名探偵円朝（愛川晶）
- RUST RUN!!!（占冠愁）
- マッドのイカれた青春（実石沙枝子）
- 妖怪怪談（三津田信三）

【おひさまクラブによる読み聞かせのお知らせ】

- 12月6日（土）午前10時30分～
- 1月10日（土）午前10時30分～

市立図書館粕川分館 ☎027（285）3312

○開館時間

- <平 日> 午前10時～午後6時
<土日祝> 午前10時～午後5時

■発行日 令和7年12月1日発行

■編集発行

粕川公民館 〒371-0217 前橋市粕川町西田面194-4

TEL 027-285-3311 FAX 027-230-6063

ホームページ <http://www.city.maebashi.gunma.jp/>
→ 公民館 → 粕川公民館

今月の新刊ご案内

休館日

- 12/1 (月) システム点検全館休館日
4 (木) . 11 (木) . 18 (木) . 25 (木)
29 (月) ~1/4 (日) 年末年始
1/8 (木) . 15 (木) .
19 (月) ~22 (木) 蔵書整理.
29 (木)

《児童書・絵本》

- おばけとしょかん 3（斎藤洋）
- 千年先のあなたへ（佐藤まどか）
- てっぺんの葉っぱ（おおぎやなぎちか）
- あめあめふれふれ（くすのきしげのり）
- いつつごうさぎとはなのゆうえんち（まつおりかこ）
- かみなりせんによといなづませんによ（ハンガン）
- がんばれ！はこねとざんでんしゃ（もちだあきとし）
- 給食当番のいちにち（大塚菜生）
- ちびっこパンのうんどうかい（牛窪良太）
- パンどろぼうとスイーツおうじ（柴田ケイコ）



WEBSITE

